



ASCet 18
couleur passion

Assemblée Générale

12 mars 2020

➤ Adhésions.....	3
➤ Rapport moral.....	4
➤ Rapport d'activités.....	6
● Sports.....	6
x Karting	
x Ski	
x Rugby	
x Gymnastique	
x Bowling	
x Randonnée	
x Pêche	
x Trail national	
x Pétanque	
● Culture.....	13
x Club dessin	
x Maison de la Culture de Bourges (MCB)	
x Les Voix Publiques – groupe vocal	
x Printemps de Bourges	
x Concours nationaux	
x Cinéma	
x Repas spectacle – activité régionale	
● Entraide.....	16
x Entraide	
x Unités d'accueil	
x Retraités	
x Arbre de Noël	
x Foulées roses	
● Autres activités.....	18
x Sortie Foire de Paris	
x Marché de Noël	
x Soirée américaine	
x Relaxation	
x Stage de brassage	
x Jardin partagé	
x Commandes groupées	
x Billetterie	
x Partenariat	
x Relais des activités régionales	
➤ Rapport d'orientation.....	20

Adhésions au 31 décembre 2019

Adhérents actifs – 134

Adhérents extérieurs - 42

✓ DDT	70
✓ CD 18	6
✓ DIRCO	10
✓ UD DREAL	4
✓ Autres (Avord, détachements)	3
✓ Actifs libérés	41
✓ Extérieurs services Lariboisière	11

Total : 176 adhérents en 2019 (*pour mémoire 190 en 2018*)

Au 11 mars 2020, 157 adhérents.

Cher-es adhérent-es

Je débiterai ce rapport moral en rappelant l'un des buts de l'ASCET 18 qui est de « resserrer les liens amicaux et professionnels entre les personnes de la communauté de travail »- objectif qui me tient particulièrement à cœur-, ainsi que les 3 piliers de notre association : « le sport, la culture et l'entraide ».

Sport

En 2019, nous avons pu maintenir les activités sportives régulières : le rugby, la gymnastique, la pêche, le bowling mais aussi les activités annuelles comme la sortie ski et le week-end randonnée. Concernant le rugby, la location du local n'a pu être pérennisée à la rentrée de septembre mais une autre salle a été trouvée dans les anciens locaux de l'OMSJC, salle que nous louons à la ville de Bourges et qui pourra être utilisée pour d'autres activités.

Nous avons eu peu de représentants du département sur les challenges nationaux : 2 adhérents ont participé au challenge national de trail et une équipe au challenge de karting, mais cette équipe a brillamment atteint, pour la 2ème année consécutive la 1ère marche du podium !

Côté sports toujours, nous avons eu la chance d'organiser 2 rencontres régionales : la pétanque et le bowling ; ces 2 événements ont rencontré un vif succès avec un record de participation et la présence des 6 départements de la région pour le bowling !

Culture

Nous avons renouvelé les activités culturelles : relais Maison de la culture, billetterie Printemps de Bourges et cinéma.

En juin, les talentueux artistes du club dessin nous ont proposé une superbe exposition de leurs œuvres, et le groupe vocal a animé la fête de la musique à Lariboisière. Je profite d'ailleurs de ce point pour remercier chaleureusement Antoine Emmanuelli, qui a animé avec enthousiasme ces 2 activités pendant toutes ces années, et qui a choisi de quitter le Cher pour profiter de sa retraite en Corse. Depuis ce départ, nous avons trouvé une solution pour maintenir le groupe vocal en faisant intervenir une personne extérieure mais le club dessin n'a malheureusement pas trouvé de repeneur.

Les concours culturels nationaux ont été relayés, dont 2 nouveaux, avec une bonne participation de l'ASCET 18, en particulier pour la dictée avec des résultats très honorables, dont la brillante première place du classement national !

Entraide

Pour le secteur entraide, s'il n'y a pas eu de demande de séjours gratuits, certains adhérents ont pu bénéficier de séjours en unité d'accueil ; je rappelle que le patrimoine national est d'environ 200 unités d'accueil qui permettent à des familles de partir en vacances à moindre coût.

Des nouvelles activités ont été proposées au cours de l'année, avec plus ou moins de réussite, et nous avons renouvelé les événements à succès : soirée bowling et marché de Noël.

Pour tout le travail effectué au cours de cette année, je remercie tous les membres du comité directeur, avec une mention spéciale aux nouveaux entrants : Sébastien Duverlie, 1er vice-président, et Jean-Yves Imbert vice-président sports. Mention spéciale également à Annie, notre fidèle trésorière qui ne souhaite pas reprendre ce poste mais qui l'a assumé avec une grande rigueur et une grande régularité et que je remercie sincèrement.

Je remercie les membres sortants : Antoine Emmanuelli qui a fait partie du comité directeur pendant plus de 15 ans, dont une partie en tant que président ; Émeline Gargadennec, notre secrétaire, Martine Poisson et Elisabeth Philippon, membre du comité depuis 2006.

Je remercie la Direction qui nous soutient dans notre action et conforte l'importance de notre rôle au sein de la communauté de travail. Je suis particulièrement satisfaite d'avoir pu signer, en 2019, la convention entre la DDT et l'ASCET ; conformément à la convention nationale, ce document définit les moyens de fonctionnement et personnels qui sont mis à notre disposition (décharges de service, utilisations de véhicules, prise en charge financière des déplacements...).

Je remercie les responsables d'activités et les correspondants des services pour leur travail régulier et indispensable. Je remercie le CLAS qui nous confie l'organisation de l'arbre de Noël et avec qui nous avons signé une convention qui nous permet de proposer les séances de relaxation à nos adhérents.

Je remercie l'ASMA avec qui nous travaillons de plus en plus souvent. Le nombre d'adhérents et de bénévoles diminuant d'année en année, cela permet de proposer à nos adhérents respectifs un plus grand nombre d'activités.

Pour finir, je remercie les adhérents qui sont au rendez-vous des activités et qui, je l'espère, continueront à nous faire confiance et je souhaite sincèrement que l'ASCET reste une composante de la cohésion de notre communauté.

Je vous remercie de votre attention.

La Présidente – Sandrine Lasne

Sports – Jean-Yves Imbert, vice-président

Challenge national de karting – 7 septembre à Ostricourt (59) - Christophe Léonard

Le 7 septembre 2019 une équipe de la DDT du Cher, constituée de Jean-Yves Imbert, Yves Duparquet, Sébastien Jacques et Christophe Léonard a disputé le challenge national de Karting de la FNASCE organisé par l'ASCEE 62 et qui s'est déroulé sur le circuit d'Ostricourt dans le département du Nord.

Soixante-trois pilotes s'étaient donnés rendez-vous pour cette course d'endurance par équipe de quatre, l'équipage corse n'étant représenté que par trois équipiers.

Malgré quelques zones humides sur la piste, la matinée fut ensoleillée et dédiée aux essais et qualifications. Notre équipe a eu un peu de mal à trouver le bon rythme et ne s'est placée qu'à la huitième place sur la grille de départ pour la course de l'après midi.

Après le repas ...couscous et tarte aux pommes... le départ type Le Mans a été donné pour une course d'endurance de trois heures pour les seize équipes. Les différents relais ont permis à notre équipage de remonter dans le classement jusqu'à la deuxième place. La première étant monopolisée par l'équipe locale depuis le début de la course. Tout s'est joué dans les dernières minutes : l'équipe du Cher prend enfin la tête pour quelques tours avant de se faire doubler par les locaux qui commettent une faute dans les derniers instants nous abandonnant ainsi la victoire pour 1,3 seconde sur la ligne d'arrivée.

L'équipage de la DDT du Cher remporte ainsi pour la deuxième année consécutive le challenge national de Karting, ce qui n'était encore jamais arrivé....

Tous nos remerciements aux organisateurs de cette manifestation !!

Ski - séjour du 19 au 26 janvier – Hervé Lebkowski

Nous avons retrouvé encore cette année le vieux chalet Parvata, situé au cœur du hameau des Granges, toujours aussi confortable. 6 Ascéistes avaient répondu à l'invitation.

Quel plaisir de retrouver durant toute une semaine tous les lieux de balade à raquettes.

- Vers les crêtes du côté du hameau de Béranger.
- La vallée plus sauvage au départ du petit hameau de la Flachère.
- La vallée des Encombres fort appréciée par notre ami Yves.
- La traditionnelle montée au Téton que nous faisons par beau temps et qui nous permet de pique-niquer au soleil et à l'abri d'un chalet d'alpage.
- Et cette année le lac du Lou.

Cette année neige abondante et beau temps durant la semaine.

Les soirées sont toujours aussi conviviales autour d'un bon plat et d'un bon verre de vin de Savoie ou d'ailleurs.

Les cuistots François et Gérard étaient aux fourneaux aidés par Yves aux pluches. Nous avons aussi fait honneur aux provisions du Berry qu'avaient apportées les époux Sirot, comme d'habitude.

Et bien sûr le traditionnel bœuf aux carottes, sans oublier le Vouvray pour nous ouvrir l'appétit.

Bref un séjour à la montagne comme on les aime dans la simplicité et la convivialité qui s'est achevé le samedi.

Le rendez vous a déjà été donné aux habitués pour 2020 .

Rugby – Éric Malatré

En 2019, la section rugby de l'ASCET 18, baptisée «les Rhinos d'Avaricum», a réuni 24 licenciés.

Le but est de pratiquer le rugby dans une ambiance conviviale. Les règles sont adaptées et le jeu dur prohibé. Ceci permet d'intégrer des joueurs de tous niveaux, d'horizons et d'âges très différents.

L'équipe se retrouve tous les jeudis soir à 19h30 pour des entraînements. Au cours de l'année, deux matchs amicaux ont eu lieu :

- contre les « Vieux crampons », une équipe d'anciens joueurs de Bourges ;
- contre les « Youkies », l'équipe de rugby de l'ASCE 75.

Le week-end du 26 avril 2019, un voyage a été organisé à Aurillac. Malgré la rudesse du climat du Cantal, nous avons assisté à un beau match de rugby entre Aurillac et Biarritz, deux équipes de ProD2. Nous avons aussi pu découvrir la ville d'Aurillac.

L'année 2019 a été marquée par un nouveau changement de club-house et un nouveau terrain d'entraînement. Depuis septembre, les entraînements ont lieu sur la magnifique pelouse du stade Alfred Depège à Bourges. Notre club-house est installé dans les anciens locaux de l'OMSJC, situés tout près du stade.

Toutes les personnes intéressées, joueurs confirmés ou débutants, sont invitées à venir nous rejoindre. Pour cela, vous pouvez nous retrouver **le jeudi soir au stade Alfred Depège** à Bourges ou prendre contact avec :

- Eric MALATRE : 02 34 34 62 36

- Franck BRETEAU : 06 79 36 62 72

Gymnastique – Jacqueline Guinoiseau

Les cours ont lieu à Bourges, à l'école Auron A, le jeudi soir de 18h30 à 19h30 avec Mme Brigitte BAUDOIN (sauf pendant les vacances scolaires).

Bilan 2018-2019 – Le nombre de participants était de 5.

Cotisation : 45€ pour les ASCEistes et 55€ (+ adhésion ASCET de 22€) pour les extérieurs.

Saison 2019-2020

Les cours ont lieu toujours même lieu même heure.

Nous sommes 5 cette année.

Les cours ont commencé le jeudi 26 septembre 2019 et se terminent le jeudi 25 juin 2020.

Les tarifs sont inchangés.

Bowling – Michel Tellier

Rencontre de bowling – vendredi 24 mai

Devant le succès rencontré par notre soirée de novembre 2018, la section bowling remettait ça le vendredi 24 mai 2019, en proposant une deuxième rencontre amicale sur les pistes de l'Espace Bowling de Saint-Doulchard.

21 joueuses et joueurs se sont donc retrouvés à 19 h prêts à en découdre.

Les parties commençaient dans la joie et la bonne humeur avec leur lots de strikes, spares et rigoles pour les plus malchanceux.

En fin de deuxième partie, sur la piste 13 la lutte était chaude et les concurrents mettaient vraiment le feu et faisaient durer le suspense ! Et au sens propre puisque le retour de boule se mettait soudain à fumer et dégager une odeur de brûlé ! Après un changement de piste imposé par les événements, la partie pouvait enfin se terminer.

Le palmarès pouvait alors être dévoilé au cours de la remise des récompenses qui voyait mis à l'honneur :

- Nathan Duparquet chez les Jeunes,
- Marie Noëlle Bon chez les Dames,
- Yves Duparquet chez les Messieurs, qui se payait même le luxe de damer le pion aux licenciés,
- Jean-Yves Imbert chez les Licenciés,
- Sandrine Lasne la plus malchanceuse.

La soirée s'est ensuite poursuivie autour d'un apéritif dînatoire bien mérité après tous ces efforts et émotions. Cette fois, la soirée karaoké au bowling n'était pas une surprise puisque la date avait été choisie en conséquence. Comme la dernière fois, les organes de l'ASCET 18 ont mis l'ambiance à en faire péter l'applaudimètre !

Soirée encore une fois bien réussie, même si ce n'était pas la grande affluence. On recommencera le vendredi 27 mars 2020.

Challenge régional - samedi 23 novembre

Record de participation cette année avec seize équipes qui se sont retrouvées samedi 23 novembre 2019 sur les pistes de l'Espace-Bowling de Saint-Doulchard pour disputer une rencontre régionale dont l'organisation nous avait été confiée cette année par l'URASCE Centre.

Nous avons le plaisir d'accueillir six équipes de l'Indre venue en force, deux équipes d'Indre et Loire, une équipe du Loiret, une équipe d'Eure et Loir, une équipe mixte Loir et Cher / Cher et cinq équipes du Cher.

Après un petit café viennoiseries histoire de se donner du courage, la joute a commencé à 10h45 par une première série de trois lignes destinée à calculer les handicaps et à classer les équipes en deux poules.

Puis à 12h30 ce fut la pause déjeuner au Grand Ouest pour reprendre des forces.

A 14h30 vint ensuite la deuxième série de trois lignes et le classement par poules.

Contre toute attente, l'équipe Michel Tellier – Thierry Kannengieser du Cher, bien aidée il faut dire par son handicap, finissait de justesse première de la poule A, et affrontait donc en finale l'équipe Sylvie Poirier – Gilles Leduc d'Eure et Loir, logique première de la poule B, sur une ligne scratch.

Le match, revanche de la finale du challenge national 2017, n'atteignait pas les sommets, et voyait cette fois s'imposer Sylvie Poirier et Gilles Leduc.

Vint ensuite la remise des récompenses puis la remise à chacun de spécialités locales suivie du pot de l'amitié avant l'émouvante séparation.

Merci à toutes celles et tous ceux qui sont venus, et à la prochaine pour une nouvelle édition, à Chartres en 2020.

Challenge national

Aucun candidat à l'organisation ne s'étant proposé, il n'y a pas eu d'édition du challenge national en 2019.

La ligue du jeudi

Après un bon début de saison 2018-2019 où « Les Cantonniers », notre triplète engagée dans la ligue du jeudi, flirtait avec le podium, la reprise de janvier à mi-saison était difficile, et malgré une bonne fin de championnat, nos espoirs s'envolaient et nous avons fini 5^{ème} sur 14 comme l'an dernier, mais en progrès puisqu'à 1,5 petits points du podium cette fois, et avec une moyenne supérieure de 2 quilles, encourageant ! Nous l'aurons un jour !

La saison 2019-2020 a quant à elle a de nouveau bien commencé, mais plusieurs contre-performances successives nous ont fait rétrograder au classement si bien que le rêve de podium s'est un peu évanoui, à moins d'un miracle.

Projets 2020

- Notre triplète, à nouveau engagée dans la ligue du jeudi, est à la peine après pourtant un bon début.
- Nous organisons le **vendredi 27 mars 2020 à 19h** une nouvelle rencontre de bowling à Saint-Doulchard suivie d'un mangement au cours d'une soirée karaoké.
- Nous participerons au challenge régional à Chartres deuxième quinzaine de novembre.
- Nous participerons au challenge national du 9 au 11 octobre à Villeneuve d'Ascq dans le nord.

Randonnée – Yves Chéron

Séjour de randonnée pédestre au Lac d'Eguzon du 7 au 10 juin

Bien qu'il ait plu, les huit vaillants marcheurs de l'ASCET 18 n'ont pas eu besoin d'endosser leur cape de pluie, le soleil entrecoupé de nuages nous a chaleureusement accompagné tout au long des trois journées de randonnée.

Vendredi après midi : visite de Gargillesse-Dampierre classé en 1982 parmi les plus beaux villages de France avec son château et la « Villa Algira » maison où séjourna Georges Sand.

Samedi : rando intitulée « le Rocher de la Fileuse » 12,800 kms et 4 heures de randonnée dans le Val de Creuse sur la commune de Sainte Plantaire.

Au cours de la matinée nous longeons le lac et traversons des bois, des landes avec ses peuplements de genêts, de fougères et d'ajoncs. Une grosse couleuvre peu craintive, nous barre un instant le passage sur le sentier, le temps de se faire photographier.

Pique nique au « Rocher des Fileuses » avec sa légende et son point de vue sur les ruines du château de Crozant. « Au printemps, au cours d'une espèce de joute, la première jeune bergère qui réussissait l'exploit de faire descendre le fuseau de laine filée jusqu'à toucher l'eau sans que le fil se casse, se voyait richement dotée par le seigneur du château de Cinzant.

L'après midi, nous avons cheminé dans des bocages, des hameaux nichés dans la verdure et riches d'un patrimoine bâti.

Dimanche : rando intitulée « de l'eau à la lumière » 17,5 kms estimés et 5 heures environ de marche dans le val de la Creuse et sur la commune de Cuzion.

Départ de Bonnu, village typique avec son château qui est un petit joyau, construit entre le XIIème et XIVème siècle, cerné de douves remplies d'eau flanqué de tourelles et couvert d'une toiture dite à la Mansart.

La première partie, le long du lac d'Eguzon, nous a conduit au barrage construit entre 1917 et 1926 (61,11 m de hauteur et 300 m de longueur en crête).

Après le barrage, l'absence de balisage nous a éloigné de l'itinéraire prévu le long de la Creuse. Nous avons quand même pu atteindre le Moulin de Chateaudun et nous restaurer au bord de la rivière avec le casse-croute sorti du sac à dos. Ensuite le marquage du circuit était différent de celui de la fiche de randonnée et nous a fait tourner en rond autour de Cuzion à la recherche du bon chemin. Grâce à l'application Goggle maps piétons du smartphone de Jean François nous avons pu terminer la randonnée en toute sérénité.

Lundi matin : boucle de 3,800 km – 1heure 45 au départ de Crozant et dans la vallée de la Sédelle.

La Creuse, haut lieu impressionniste, a attiré et inspiré de grands noms de peintres qui se réunissaient à Crozant à l'auberge Lépinat, devenue une institution et même un lieu d'exposition.

Après la forêt « sectionale de la solitude, nous avons longé le torrent à truites avec ses moulins son pont Charvan avant de remonter sur Crozant.

Au retour sur Bourges, courte halte à la foire aux ânes de Lignièrès qui battait son plein.

Étang de St Georges sur Moulon

Comme les années précédentes, 5 cartes de pêche ont été achetées pour que les adhérents puissent profiter de l'étang de Saint Georges sur Moulon

Le droit de pêche sera reconduit pour la saison 2020 avec le renouvellement de l'achat de cinq cartes.

Trail – challenge national - Annie-Claire et Alain Pouvesle

du 5 au 7 juillet à Espelette

Inscriptions faites au challenge national de Trail dans le cadre de la course des Crêtes, à Espelette organisé par nos collègues des Pyrénées Orientales, Alain sur le Trail et Annie sur la marche Miam miam.

Petit bémol pour Alain, genou en vrac, tentative quand même de prendre le départ mais vite rattrapé par le genou qui dit stop...déception, le profil et l'environnement pressentaient un beau trail avec de beaux paysages; une très bonne organisation et un accueil parfait de nos collègues du 64.

Une belle marche « Miam miam » d'une quinzaine de kms avec un repas dans une bergerie située à mi-parcours bien appréciée par Annie, belle ambiance.

Après course et remise des récompenses une soirée de gala se déroulait sous un chapiteau avec 3000 personnes dans une ambiance digne du pays basque, chants, danse ...

Un week end à Espelette super pimenté !

Chiffres FNASCE

Trail 28 km : 69 participants dont 16 féminines et 53 hommes.

Trail 14 km : 31 inscrits dont 13 féminines et 18 hommes.

52 marcheurs participaient également à la marche de 16 km, non chronométrée.

Pétanque – 28 septembre à Saint Florent sur Cher – Jacqueline Rébois

URASCE

C'est sur les terrains de pétanque du stade Albert Soubiran, à Saint-Florent-sur-Cher, que l'ASCET 18 a accueilli les ASCE 36 et 37, pour la **rencontre régionale de pétanque**, le samedi 28 septembre 2019. L'union sportive florentaise de pétanque avait également mis son club house à notre disposition.

14 doublettes se sont rencontrées pendant la journée, à raison de deux parties le matin et autant l'après-midi. Toutes les équipes s'affrontaient dans un concours unique, le classement étant effectué d'après le nombre de points totalisés sur les 4 parties.

Après l'accueil café, les joueurs s'égayaient sur les terrains, pendant que les organisateurs préparaient les tables et le barbecue pour le repas du midi.

Le repas (saucisses grillées, merguez, salade maison) a réuni 35 personnes et s'est déroulé dans une ambiance très conviviale.

Après un café vite avalé, les équipes reprenaient possession des terrains et se démenaient pour gagner quelques points supplémentaires.

La journée s'est terminée autour d'un pot de remise des récompenses.

Un petit concours « pesée de courge » (courge des marais offerte par un adhérent de l'ASCET 18), organisé en parallèle permettra à nos amis Alain et Léanick de l'ASCE 37, de faire de bonnes soupes pendant l'hiver.

Club dessin – aquarelle

En juin, avant son départ vers de nouveaux horizons, notre animateur, Antoine Emmanuelli, a terminé la saison en nous proposant une magnifique exposition des œuvres réalisées par les participants, installée pour une semaine en salle Sancerrois à la DDT.

Le vernissage de l'exposition a lieu **le 17 juin** en présence de tous les artistes et de leurs admirateurs.

A la rentrée, après quelques séances sans animateur et trop peu d'artistes encore présents, les séances ont été suspendues. Une étude de solutions devra être envisagée pour une reprise de cette activité.

Relais auprès de la Maison de la Culture de Bourges – Corinne Thauvin

Le rôle du relais consiste, durant la saison, à faire le lien entre les adhérents et la maison de la culture pour :

- les adhésions,
- la possibilité d'organiser une rencontre avec les équipes artistiques ou une visite des décors en cours de construction par les équipes techniques de la MCB.

Les places de spectacles sont achetées par les adhérents eux-mêmes :

- soit sur le site internet de la MCB à l'adresse suivante : <http://www.mcbourges.com>
- soit à l'accueil de l'auditorium
- soit à l'accueil du cinéma de la MCB, boulevard Clémenceau à Bourges.

Durant la saison 2019-2020, **24 personnes (dont 3 enfants)** ont acheté une carte de spectateur relayé à la MCB, dont le prix de 30 € a été diminué de la subvention de 10 €, pour les adhérents. À noter que le tarif enfant est de 5 €, diminué de 2.50 € subventionnés par l'ASCET.

Les Voix Publiques – groupe vocal – Sandrine Lasne

♪ Au premier semestre 2019, le groupe vocal a profité des derniers mois de présence de son accompagnateur guitariste, Antoine Emmanuelli, pour concocter un nouveau programme qui a été présenté à Lariboisière, le 21 juin, jour de **la fête de la musique**. Le public était au rendez-vous et cette dernière représentation, ponctuée de surprises, a été très émouvante pour tous.

Après un temps de pause, faute d'accompagnateur, et un appel à candidature, nous avons recruté un nouveau musicien. Après quelques séances, chacun a trouvé ses marques avec Patrice, professeur de guitare à Bourges qui nous accompagne désormais et nous guide dans notre pratique du chant.

Les répétitions ont donc repris leur rythme hebdomadaire, chaque mardi de 12h30 à 13h30 à Lariboisière, pour le plus grand bonheur de la quinzaine de choristes.

Printemps de Bourges – Patrick Pellentz

Lundi 25 mars, l'ASCET 18 organisait une rencontre avec les gagnants du jeu dans les locaux du Printemps de Bourges. C'est en présence de Pauline Curel, responsable du réseau des correspondants, de Marine Salvat son assistante, de Gisèle Gerriet, responsable de la billetterie, de Garance Ponsot, chargée de l'accueil Pros et de Patrick Pellentz, correspondant du Printemps de Bourges à la DDT du Cher, que furent remis les différents lots du jeu lancé au mois de février auprès du personnel.

Les gagnants :

- **1^{er} Jean Luc Chauveau**
- **2^{ème} Jean Baptiste Rodriguez**
- **3^{ème} Sylvie Robe**
- **4^{ème} Corinne Thauvin**
- **5^{ème} Séverine Agogué**

Places de spectacles, bouteilles de vin cuvée Printemps de Bourges, CD, bracelets officiels, goodies, etc ...ont été offerts aux heureux gagnants par le Printemps de Bourges et l'ASCET 18.

Félicitations à tous.

Ensuite une discussion s'est engagée avec les personnes présentes sur la programmation 2019 et tout le monde s'est donné rendez-vous entre le 16 et le 21 avril sur le festival.

La soirée se termina autour du verre de l'amitié.

18 personnes avaient participé au jeu 2019.

Pour l'édition 2019, il a été vendu 207 billets pour la somme de ???? €(*), dont 86 à des « Ascétistes » ce qui a représenté 344 € de participation.

() la somme sera diffusée lorsque les résultats du jeu auront été dévoilés*

Concours nationaux – Corinne Thauvin

L'ASCET18 relaye les concours culturels organisés par la FNASCE. L'URASCE effectue également un classement de ses participants et les premiers de ce classement régional sont récompensés, vous avez donc une double chance de gagner !

En 2019, l'ASCET 18 a été représentée à plusieurs concours, un grand bravo à tous les participants !

Concours de mots croisés : a réuni 117 candidats pour 51 ASCE représentées

10 participants ont rempli la grille sans erreur et ont obtenu un maximum de points sur la question subsidiaire.

Pas de participant de l'ASCET 18.

INFORMATION : le nouveau concours national est lancé ! Inscription jusqu'au 16 mars.

Scrabble : 82 participants au niveau national pour 46 ASCE représentées

Les 10 primés ont des scores de 892 à 845points ;

Seul participant de l'ASCET 18, Thomas Giraudet est 57^{ème} avec 514 points.

INFORMATION : le concours 2020 est clos depuis le 14 février. Un seul participant.

Le jeu de l'été 2019 - Méli-ciné « 1969 1^{er} pas sur la lune »

98 participants dont 15 ex-aequo ayant trouvé les 20 bonnes réponses.

4 ASCE de la région était représentées, deux participants pour l'ASCET 18.

Romain Creton fait partie des 15 finalistes, malheureusement la question subsidiaire lui a été fatale.

Dictée : organisée par la Commission culture de la FNASCE avec une séance organisée localement ;

443 participants pour 39 ASCE représentées

Au niveau régional 44 participants, 3 ASCE représentées (18, 36 et 37), 6 participants classés au niveau national dans les 36 meilleures copies dont 5 pour l'ASCET 18.

Au niveau régional deux ASCEISTES 18 classés respectivement 1^{er} (Maxime CUENOT avec une note de 20/20) et 2^e (Philippe REBOIS) avec un très beau 17/20 !

Au niveau de l'ASCET 18, 25 participants (12 en 2018).

2 nouveaux concours en 2019 :

L'énigme du 11 novembre

Le principe : ce nouveau concours a été créé par Jean-Luc VACHER pour solliciter, cette fois-ci, l'esprit mathématique des adhérents. Il est composé de 4 questions permettant de résoudre l'énigme et d'une question subsidiaire pour départager les éventuelles égalités.

« Le dernier jour d'un mois de la guerre 14-18, un officier est tué au front. Dans la fosse creusée sur place à son intention on trouve le squelette d'un soldat tué lors d'une grande bataille.

Si l'on multiplie le un neuvième du temps passé sous terre par la dépouille, par l'âge de l'officier, par le jour du mois de sa mort et par la profondeur en pieds de la fosse, on trouve 158137. On demande :

- la profondeur en pieds de la fosse
- l'âge du capitaine, l'officier en question
- le jour exact de sa mort (jour, mois, année)
- le lieu de sa mort »

98 participants sur 243 ont trouvé les 4 bonnes réponses.

5 participants pour l'ASCET 18

2 gagnants, Philippe Rebois et Maxime Cuénot se classent respectivement 87^{ème} et 178^{ème}.

La question subsidiaire portant sur le nombre de bulletins validés leur a été fatale.

Le parchemin dévoilé

« L'idée : « découvrir un parchemin caché dans un village de France »

Mission : trouver le parchemin, glissé dans une bouteille méticuleusement fermée laquelle est enterrée, glissée dans le trou d'un mur ou dans le creux d'un arbre ou tout autre coin inattendu, voire confiée à une tierce personne, au sein d'un village de France métropolitaine.

Pour cela le participant a accès à un dossier complet, (fourni par son ASCE) contenant textes, photos et autres documents.

Les indices sont tels que, quel que soit son département de résidence (y compris Outremer), il (elle) soit en mesure de découvrir avec précision où se cache le parchemin avec l'appui éventuel d'un(e) asceiste du département lui semblant le plus proche des lieux et organiser avec lui (elle) les toutes dernières recherches, afin de partager avec lui ou elle la récompense. »

Romain Creton et Sylvia Chambon ont rapidement trouvé le village, il s'agissait de Germigny l'Exempt, dans notre département !

Le parchemin était caché dans une vasque, dans le cimetière, devant une tombe. Ils ont été coiffés au poteau par Alexandre LEDUC du CEREMA 77, habilement épaulé par une cousine habitant tout près.

Concours national de dessin ou peinture, expression libre avec pour thème : « la gourmandise »

Aucun participant cette année.

INFORMATION : Le thème du prochain concours est « la fête foraine ».

Attention : Désormais le concours de photos est distinct du concours de dessin.

Concours national de photos : « Les ponts et/ou les chaussées »

Participation jusqu'au 30 juin 2020.

Concours national vidéo : « Gestes de solidarité » - lancement prévu le 15 avril

Cinéma

L'acquisition de tickets de cinéma au tarif CE est possible via l'ASMA. Sur ce tarif CE, l'ASCET ajoute une subvention à 0,99€ par ticket pour maintenir la place à 6€ pour les adhérents.

En 2019, 160 tickets de cinéma ont été vendus aux membres de l'ASCET.

Repas spectacle – « Tournée Générale » à Villentrois (36)

URASCE

Le samedi 12 octobre à 19h30, 4 adhérents de l'ASCET 18 (et 21 de l'ASCEET 36) ont participé au repas spectacle organisé par l'ASCEET 36 à la ferme théâtre de Bellevue.

Au menu : Brèves de comptoir, coups de gueule et éclats de rire !

« Imaginez-vous, attablés dans un bistrot de campagne, un bon vieux petit bistrot comme on n'en fait plus... Vous y serez accueillis par Babette, la patronne, et vous y croiserez, à coup sûr, bon nombre d'habitues qui auront certainement des choses à raconter... Vous n'aurez qu'à tendre l'oreille et vous en apprendrez de belles!!! » Texte et mise en scène de Jean-Christian Fraiscinet.

Source Caméléon Production

Entraide

- pas de demande de séjours gratuits offerts par la FNASCE.
- 2 adhérents ont bénéficié d'une aide pour séjour d'enfant en CGCV, dont une part des frais est prise en charge par l'ASCET 18, à hauteur de 20 %.
- pas de demande de prêt spécifique en cours d'année.

Rappel

- des **séjours gratuits** peuvent être attribués aux adhérents (actifs libérés compris) sous conditions de ressources, avec un complément d'aide pour le transport
- des **aides aux séjours d'enfants** sont octroyées par la FNASCE également sous conditions de ressources

Unités d'accueil – Jacqueline Rébois

En 2019, 20 adhérents ont déposé un total de 39 demandes d'unités d'accueil.

Au final ce sont 21 séjours qui ont été attribués (pour 17 adhérents). 17 séjours ont été refusés (pour 9 adhérents) et 1 séjour a été annulé par le demandeur.

Répartition des séjours attribués :

janvier	février	mars	avril	mai	juin	juillet	août	sept.	oct.	nov.	déc.
0	0	3	4	3	0	3	1	4	0	0	3

L'ensemble des séjours attribués a permis à 89 personnes, dont 11 enfants, de profiter des unités d'accueil.

Période de réservation :

- avant le 15 janvier pour les séjours d'été
- avant le 15 novembre pour les séjours de printemps
- avant le 15 septembre pour les séjours d'hiver (Noël et février)

En dehors de ces périodes, les réservations sont faites dans la rubrique « c'est encore libre ».

N'hésitez pas à consulter le site de la FNASCE.

Retraités – Jacqueline Guinoiseau

Comme toujours, les retraités se retrouvent avec plaisir le 1^{er} mardi de chaque mois dans une salle de l'OMSJC, près du stade Séraucourt pour une partie de cartes et discuter.

Le 28 mai 2019, nous nous sommes retrouvés à OIZON pour visiter le château de la Verrerie. Après la visite, la maison d'Hélène nous a reçu pour un bon repas. L'après-midi, nous avons visité Aubigny sur Nère.

Le 10 décembre 2019, la fin de l'année nous a réunis au restaurant « Le National ». Vingt-neuf retraités ont partagé ce repas. Très bon accueil et bonne ambiance.

J'espère cette année proposer une sortie prochainement.

Je remercie les retraités pour leur participation.

Arbre de Noël – 15 décembre 2019 – Sandrine Lasne

L'arbre de Noël est organisé conjointement par l'ASMA, COPPAMI (*association DDCSPP*) et l'ASCET ; cette année encore l'ASMA a pris en charge la majorité de l'organisation en amont et nous les remercions. Pour la première fois, nous avons pu bénéficier du prêt des locaux du lycée agricole, ce qui nous a permis de limiter le coût de la journée.

134 personnes étaient présentes **le dimanche 15 décembre 2019** :

- ASMA + COPPAMI : 43 enfants et 55 adultes
- ASCET : 14 enfants et 22 adultes

soit 57 enfants et 77 adultes.

Cette manifestation, financée en partie par les crédits du CLAS, permet, en plus du chèque cadeau distribué à tous les enfants bénéficiaires (jusqu'à 12 ans), d'offrir aux enfants présents un spectacle et un goûter.

Cette année « La marchande de mots » a offert un spectacle poétique et familial.

Praline et Caramel, nos collègues clowns des ASCE 36 et 37, nous ont fait le grand plaisir de revenir cette année et d'accueillir les enfants et leurs parents, prenant un malin plaisir à laisser des traces de leur accueil ! Ils ont également été d'une grande aide pour le Père Noël, au moment de la distribution des cadeaux. Nous les remercions chaleureusement pour leur présence et leur générosité !

Après l'ouverture des cadeaux, les enfants ont pu profiter du goûter bien approvisionné pour terminer l'après-midi.

Un grand merci aux participants, aux organisateurs et bénévoles pour la réussite de cette belle journée !

Foulées roses – Sandrine Lasne

Cette année, l'ASCET a renouvelé les inscriptions groupées pour une participation aux Foulées Roses du Berry, le **dimanche 6 octobre**. Sept adhérentes ont participé à cette opération de solidarité, pour 19 inscrites. Record de participation battu avec 5880 participantes malgré la pluie qui a accompagné les marcheuses et coureuses tout le long du parcours.

Pour rester mobilisés pour cette cause, nous renouvelerons les inscriptions pour la prochaine édition, le **4 octobre 2020**.

Tous ensemble contre le cancer !

Sortie Foire de Paris – Jacqueline Rébois

Samedi 04 mai 2019 6h00 du matin. Le jour se lève à peine et déjà 19 personnes, dont 3 enfants, se regroupent place de la Pyrotechnie autour d'un bus de la société STI. But de la sortie : la foire exposition de Paris.

Le petit arrêt café sur la route et les ralentissements à l'approche de la capitale n'auront pas retardé notre arrivée et c'est un peu avant 10 heures que le bus nous déposait devant l'entrée de la foire.

Si deux participants avaient choisi une visite libre de Paris, les 17 autres s'égayaient dans les allées à la recherche de l'article idéal. La journée sur place n'avait pas été orchestrée et chacun pouvait s'attarder comme il le souhaitait sur tel ou tel stand, écoutant les bonimenteurs vanter leurs produits (forcément meilleur que celui du voisin), et organiser sa pause déjeuner à son goût.

Après une journée bien remplie, tout le monde en avait « plein les pattes ». Le bus repartait vers 19h30 pour un retour sur Bourges aux alentours de minuit.

Les participants, très satisfaits de cette journée, ont donné d'autres idées de sortie à étudier.

Marché de Noël – Sandrine Lasne

Suite au succès rencontré par cette activité en 2018, l'ASMA et l'ASCET ont décidé de renouveler l'organisation d'un marché de Noël, **le 5 décembre**, pendant la pause méridienne, sur le site de Lariboisière. 8 stands d'artisans et producteurs locaux ont proposé des produits variés.

Les visiteurs pouvaient y trouver des idées cadeaux mais aussi des produits alimentaires (pâtes, confiseries bio, miel, confitures...) dans une ambiance très conviviale en goûtant à l'excellent vin chaud de Valérienne et Sébastien.

Le nombre de visiteurs confortent le succès de ce marché que nous ne manquerons pas de proposer à nouveau.

Soirée américaine ASMA – Sébastien Duverlie

Le samedi 5 octobre 2019, l'ASMA nous a associés à sa journée "américaine". Nous avons pu admirer des voitures et des motos de collections, toutes plus rutilantes les unes que les autres. Une initiation à la danse en ligne a été proposée par *Kansas Line Danse* sur fond de musique Country.

Le camion à burger "Les dits Burgers", spécialisé dans les burgers "maison", élaborés à partir de produits de haute qualité, a régalé les convives.

Puis s'est suivie une soirée Rock et festive à souhaits, animé par le mythique groupe "BAD ASS".

Relaxation – Sandrine Lasne

Le CLAS (Comité Local d'Action Sociale) propose depuis quelques années, à la DDT, des séances de gestion du stress et de relaxation. Afin d'ouvrir ces séances au plus grand nombre (dans la limite d'un nombre de places défini), l'ASCET s'est associée au CLAS et propose à ses adhérents, sous réserve de places disponibles, la possibilité de participer à ces séances. Depuis la rentrée, 3 adhérents ont ainsi pu rejoindre le groupe tous les mercredi pendant la pause méridienne.

Pour brasser une bonne bière, il faut d'abord un brasseur qui en l'occurrence était une « Brass'Heureuse » Madame Anne-Laure Goudinoux, comme elle aime se définir, qui a assuré ce rôle pendant toute la journée du **samedi 16 novembre 2019**.

Nous étions 8 à servir d'apprentis. Après un accueil chaleureux avec thé et café agrémentés de viennoiseries, Anne Laure a présenté la **brasserie BOS** et a développé ensuite le processus de fabrication de la bière.

Une bière c'est d'abord beaucoup d'eau, une source de chaleur et l'ingrédient principal constitué de malt et d'autres ingrédients qui donneront à la bière ses particularités.

Notre recette - Blonde de Noël au poivre long avec pour Objectif d'alcool 6°

- Malt orges 8.310 Kg
- Malt blé 2.080 Kg
- Houblon Brewers Gold 5.2% alpha 15g en aromatisant au wirlpool
- Brewers Gold 5.2% alpha 35g/fermenteur en dry hopping (à froid)
- Levure standard
- Poivre long 5g/fermenteur (broyé et infusé à 80°C) en garde
- Eau d'empilage 32L/lavage des drêches 25L

La préparation

Il a fallu préparer les ingrédients, les peser, concasser les malts.

Les étapes de fabrication proprement dites

Le brassage et là, après la montée en température de 62°C, nous avons brassé longtemps 30min, longtemps 30mn et plus encore 10mn

Le houblonnage faire bouillir encore 1h30 avec incorporation du houblon amer en début d'ébullition et du houblon aromatique 10 mn avant la fin.

Après cette phase il faut procéder au filtrage.

La fermentation après refroidissement on passe à la fermentation par incorporation de la levure

Viennent ensuite les phases d'embouteillage et refermentation. Il n'y a plus qu'à plus qu'à attendre 2 semaines pour récupérer ses bouteilles !

Remerciements à notre maître de stage Anne Laure, à la brasserie BOS et à son personnel.

Jardin partagé – Jean-Yves Imbert

Les conditions climatiques ont été très rudes cette année et comme partout, nos plantations ont souffert limitant malheureusement la production de légumes cet été.

Cependant, nous avons réussi à maintenir en vie nos plantations grâce à l'acquisition d'une pompe immergée qui nous a permis de remplir nos 2 récupérateurs, avec l'eau de pluie retenue dans la cuve enterrée (à l'angle des bâtiments A et C).

Les volontaires se sont organisés pendant la canicule, pour sauver ce qui pouvait l'être ...

A la sainte Catherine (« *tout prend racine* »), aussi l'ASCET et l'ASMA ont chacune acheté un cerisier de variété différente qui ont été plantés dans l'enceinte de Lariboisière :

- **Cerisier bigarreau Burlat** : plutôt précoce, produit de gros fruits sucrés à la chair ferme et croquante
- **Cerisier bigarreau Sunburst** : semi-tardif, produit de gros fruits rouges-orangés de très bonne qualité gustative.

En projet au printemps 2020, la création d'un deuxième composteur.

Commandes groupées

L'ASCET vous propose de bénéficier de tarifs préférentiels sur certains produits en effectuant des achats groupés tout au long de l'année : chocolats, vin, champagne, parfums, produits de parapharmacie, gâteaux, bijoux...

Les commandes sont relayées par les correspondants et sur le site Internet de l'ASCET18.

Billetterie – Corinne Thauvin

Zoo parc Beauval :

Adhérents ASCET : 30 billets adultes et 7 billets enfants

ASMA et extérieurs : 5 billets adultes et 6 billets enfants

Le PAL :

Adhérents ASCET : 31 billets

ASMA et extérieurs : 6 billets

Contrôle technique :

28 tickets vendus

Billetterie Bourges Basket

Partenariat

Dans le cadre des partenariats mis en place par la FNASCE, les adhérents bénéficient de tarifs préférentiels sur:

 les locations de vacances : AZUREVA, MMV Vacances, Groupe Pierre&Vacances et Center Parcs , Belambra

 les abonnements magazines : Easialy

Toutes les informations sont disponibles sur le site Internet.

Relais activités régionales

En plus des challenges sportifs régionaux, l'ASCET relaye d'autres activités des départements de la région, subventionnées par l'URASCE.

En 2020, nous ne révolutionnerons pas tout. Nos activités piliers sont évidemment conservées, mais nous souhaitons aussi proposer de nouvelles choses. Une sortie à Guédelon est déjà programmée et les inscriptions lancées, d'autres actions sont en cours d'étude (rencontre de pétanque, club scrabble...).

Nous renouvellerons les activités à succès comme le marché de Noël, une rencontre de bowling est également déjà programmée le 27 mars.

Les activités régionales et nationales vous sont relayées et je vous invite à vous y intéresser. L'ASCET prend en charge une partie de l'inscription, je souhaite que cette année, nous ayons plus de représentants de notre ASCET aux challenges sportifs régionaux et nationaux mais aussi aux activités culturelles. À noter que certains concours nationaux proposent la possibilité d'une participation en équipe !

Je vous rappelle que l'ASCET peut vous apporter son aide en cas de difficultés et qu'il ne faut surtout pas hésiter à nous solliciter.

Pour vous proposer toujours mieux, nous avons besoin d'idées et d'énergie au sein d'une équipe déterminée. Le comité directeur n'est pas au complet, nous avons reçu une nouvelle candidature mais nous acceptons volontiers que d'autres personnes se manifestent pour nous rejoindre et nous aider dans notre engagement.

Le contexte professionnel étant loin d'être des plus sereins actuellement, il me paraît important d'essayer de contribuer au mieux, au mieux-être des agents, en proposant des moments de partage et de convivialité, aussi, nous nous efforcerons de proposer des activités qui s'adressent au plus grand nombre, en espérant que nous saurons profiter pleinement de ces instants, ensemble.

La Présidente – Sandrine LASNE